

Journée MHSR 25/06/2021

Présentation de Etienne Van Durme, Marie-Claire Thilmany, Morgan Botrel :

« Le développement et la mise en œuvre du projet Egonet à Epsilon : retour sur l'expérience des participants »

Abstract

Au cours de la discussion nous allons parcourir différentes questions autour de l'expérience de l'outil EGONET au sein des différentes unités.

EGONET est implémenté depuis deux ans à Epsilon. Les participants vont évoquer l'utilité générale de la cartographie du réseau du patient au sein d'Epsilon. Ils témoigneront de l'impact de la réalisation de cette cartographie sur le patient et sur la relation soignant/soigné au cours de la passation. En effet, l'outil suscite des réactions d'ordre variés. Visualiser son réseau social et prendre conscience de ce dernier est bénéfique pour le patient ainsi que pour les professionnels de la santé. Cependant, un cadre bien pensé est nécessaire à sa réalisation. Comme pour chaque outil et chaque nouveauté, il est important d'explorer les difficultés, les limites, les contraintes de l'utilisation de l'outil de cartographie afin de mieux l'utiliser et de l'améliorer. Les participants aborderont aussi les avantages et les inconvénients de l'outil pour les soignants. Le format de la tablette a été une source de réflexion par rapport à la relation aux patients. Un autre aspect concerne l'utilisation des résultats de l'intervention par l'équipe. C'est une source riche d'apprentissage. Les cliniciens partageront avec les participants à la journée d'étude leur expérience quant à la manière dont ces informations influencent la prise en charge et ils évoqueront aussi l'impact de l'utilisation des résultats de la cartographie sur la prise en charge du patient, notamment en termes de coordination avec le réseau extérieur.

Biographie

Etienne Van Durme est psychiatre chef de service de l'unité 3 de Fond' Roy. Le service hospitalier ouvert accueille une population adulte souffrant d'une problématique relevant de la psychiatrie générale pour un séjour de post-cure de 1 à 3 mois.

Marie-Claire Thilmany est responsable des paramédicaux de l'unité 3 de La Ramée. L'unité accueille une population adulte souffrant d'une problématique relevant de la psychiatrie générale. Plus spécifiquement, elle accueille une unité de "maternologie", pour mères et bébés de moins de un an ou pour futures mamans. Elle traite la pathologie périnatale. Elle réalise aussi des diagnostics et des traitements de la pathologie de la personne âgée.

Morgan Botrel est ergothérapeute à l'hôpital de jour "Le Quotidien". Le service accueille une population adulte souffrant d'une problématique relevant de la psychiatrie générale. Diplômée d'un master en santé publique, elle a réalisé son mémoire sur l'effet de l'outil sur les patients fréquentant un hôpital de jour